

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes 1,50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre 4,50 Ptas.

Número suelto, 5 centimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION Calle de S. Juan, núm. 88

TALLERES: IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR: Santiago García Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10 en la segunda, 15; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—COMUNICACIONES, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUEMAS mortuorios a 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 104

ADMINISTRADOR:

Manuel F. García Cruz

EN EL CALVARIO

Bien sabemos del crédito de exaltados y de intransigentes que se nos otorga; y nunca, la verdad sea dicha, con la complacencia de ahora lo anotamos, nos honra y casi lo agradecemos.

No podemos sentirnos reposados, melifluos y cautelosos ciudadanos ante los continuos arroyos, los hondos perjuicios que uno tras otro día se infieren al país, a Tenerife, a esta malaventurada ciudad.

Jamás sucede que las ganancias del adversario sean un éxito puro, sin que entrañen un cercenamiento, un tajo sangrante y doloroso a nuestros derechos, a nuestros bienes; que los intereses morales y materiales del pueblo son sus bienes, cual dignidad y hacienda es patrimonio de hidalgo bien nacido, que rompa lanzas por la integridad de una y otra.

Pero aquí la hidalguía cívica se ha metido de alcahueta que en sus sordidos celestinos recoge precesas muy sabrosas.

Por alcahuetería, los principales gestores públicos, los que han sido verbo ardiente de las amarguras una vez, del júbilo otras, del sentir popular, emudecen en casos como el presente en que se nos ha arrebatado la jefatura postal de la provincia.

Por adulación, bien temerosos de perder falsos ascendientes, o jugosas prebendas, ya tan sólo por satisfacer petulantes afanes, los rúbulos y sacristanes de los partidos poder no alcanzan su voz, ni en tono de súplica melosa y tímida, ante la dominante figura del cacique.

Por vicio de tercería, por temple gaitas con miras exclusivas al acta, se pirran los diputados a Cortes por representar a la vez al gobernante y a los gobernados; y en honor y pro de caciques y caciquillos propenden no a congraciarse con sus electores, sino con los de todo el archipiéago. Y así no impiden lo que no debe suceder; y así no protestan de lo que impedir no supieron o no quisieron. Ya que no logran nada, nada perdurable y trascendente, que sean un valladar infranqueable para las acometidas adversas, unos firmes y celosos guardianes de lo poco que nos queda es lo menos que puede pedirse. Por una futilidad, el nombramiento de Santos Ecay, ya visitéis el jollín que armaron. ¿Y ahora? Ta, muchacho pueblo, el cacique, el acta, el ministro, los poderes.

Y por respetos ficticios, abominables si son sinceros; traduciendo en corrección de proceder lo que sólo es ni

nia cobardía, que hay cobardes valerosos, esa nueva liga regional sigue impertérrita en su plano supermetafísico; e interín recibimos palos y más palos. En lo alto de su concha ha puesto como divisa la serena filosofía de la frase de Themistocles: peca, pero escucha. Si, dejemos que nos peguen. La liga continúa inquiriendo, recopilando, meditando...

Del otro nuevo elemento que a todo trance quiere alestar, como alba paloma, sobre los hombres y las cosas todas del país, tampoco se escucha el acento viril de una protesta, de una queja, que muestre arrestos de partido joven. Porque es preciso, consignamos que no tenemos prevención de ningún género hacia el naciente partido regionalista. Pero éste, ¿no comprende que su silencio en estos momentos le inhabilita para campañas que por otros motivos realice mañana?

Y también periódicos que en Santa Cruz se publican y Santa Cruz sostiene; revelando pulcritud de lenguaje, apareciendo saber indignarse urbanamente, sensatamente, ni se indignan ni sienten el pulcro espíritu de buen hijo del pueblo, a quien dueles sus desventuras, más crueles que las palabras de nuestros periódicos adules, acomodaticios, oportunistas pro domo sua.

Y lo más amargo es que esta pasividad, esta inercia egoísta de los directores de la opinión, se interpreta como blandura y escepticismo de la masa, como degeneración de los sentimientos localistas, nervio de sus anhelos de progreso.

Y no es así; continuamente acuden a esta Redacción amigos y enemigos políticos plenos de indignación, en ese estado que el snobismo ad usum reputa de cursi y arcaico, alentándonos para que este diario, y el partido republicano, como siempre acudido en defensa de los intereses tíferos.

Pero aunque ello nos dice bien claro que hay pueblo a pesar de tanto desengaño, aunque iguales e intensos impulsos nos acosan, no nos atrevemos a excitar la cruda protesta, fundada, necesaria. Tememos, lo decimos francamente, que de estos justos movimientos populares surja algún nuevo y omnipotente cacique, que a trueque de los asuntos públicos persiga el privado beneficio. Bastante hemos tenido con el caciquismo que f. nece, y en los estertores de su agonía da siempre su fruto: ruinas y vejámenes para Tenerife.

Por si acaso...

LA FIEBRE DE LOS TRES DIAS

Revelaciones de un médico de la Armada

Memoria que aviva el juicio

Por si acaso le ocurriera a la señora "Fiebre de los tres días" o "Enfermedad de moda", como se le domina en Madrid, hacernos una visita, y con objeto de que los señores médicos, las Juntas de Sanidad, los altos funcionarios sanitarios, los Ayuntamientos, los Alcaldes y el Gobernador se enteren, vamos a recopilar de "El País" de Madrid, los siguientes párrafos que el colega ha extractado de un artículo publicado en Abril de este mismo año en la "Revista General de Marina":

«El médico segundo de la Armada en el Hospital militar de San Carlos, doctor don Luis Urbatey y Rebollo, ha escrito una Memoria acerca de esta enfermedad, trabajo que le fué recomendado con la Cruz del Mérito Naval Blanca.

Confundidos en las descripciones del mal diferentes estados morbosos, cuya expresión clínica giraba alrededor de tres síntomas cardinales, según el citado doctor: elevación térmica acentuada, catarro de las vías aéreas y fenómenos nerviosos depresivos de prostración y malestar, se ha cargado con un tanto de lo ajeno a esa infección de límites morfológicos tan poco marcados, a causa de la multiplicidad de sus aspectos, razón para que haya sido bautizada por el vulgo con multitud de nombres caprichosos (oqualla o «follette», «dedudo», «cocotte», tac, horión, trancazo, trompazo, catarro epidémico, coqueluche) y que aún así se conoce en Patología con los de «grippe» e «influenza».

Sólomente una de estas enfermedades fué conocida desde fines del siglo XVIII, presentando relativa igualdad que resultaba epidémica en algunas regiones asiáticas y que invadió Europa

en forma epidémica diversas veces, y una de ellas en 1899 por toda la costa mediterránea, habiendo sido llamada "dengue", "dandy", "fevers", "fièvre de dantes", "fièvre roja", "seven-day fever", "simple continued fever", "fièvre piadosa" (Cádiz), "fièvre de Sangany de Chintral", etc.

En 1907, Gerrard señaló en Malta otros estados febriles, de forma continua, revistiendo dos tipos con duración varía de tres a siete días, coincidiendo con los grandes calores y respondiéndolo, al parecer, a la influencia de un enfriamiento.

En la Herzegovina y en el litoral de la Dalmacia se observó un estado febril semejante a uno de estos dos tipos, que los soldados bautizaron con el nombre "Hunds-kraukheit" ("enfermedad perrana"), de la cual Taurig dijo no era contagiosa, y que su transmisión obedecía a unos pequeños dípteros, y que los habitantes llamaban "pappataci".

En 1908, Doerr confirma las opiniones de Taurig, haciendo interesantes estudios acerca de esta "enfermedad" y reconociendo su carácter infeccioso a causa de los experimentos que realizó.

La "enfermedad perrana", más comúnmente llamada "fièvre de tres días", "fièvre éphémère" y "fièvre de pappataci", es una enfermedad estival, siendo sus síntomas dominantes la prostración profunda, neuralgias y trastornos digestivos (empacho gástrico, anorexia, vómitos, diarrea) acompañados de una elevación de temperatura que puede llegar a los 40º rápidamente en las primeras veinticuatro horas, para decrecer paulatinamente y desaparecer en el cuarto día, constituyendo el principal carácter de la enfermedad esta duración del período febril.

La aparición de exantemas polimorfos no son peculiares de esta enfermedad, perteneciendo estas manifestaciones cutáneas al "dengue", con la cual se confunde aquella. En ésta faltan las recadas y recidivas frecuentes en el "dengue".

Doerr tomó sangre de un enfermo de "fièvre de pappataci" en el primer día de su enfermedad, y una vez coagulada la remitió a Viena donde el doctor Rombichek se inyectó cinco centímetros cúbicos bajo la piel, enfermando a los ocho días con los mismos síntomas. Se hacen otras inyecciones análogas con análogos resultados, y a pesar de éstos, los hemocultivos y los exámenes microscópicos no permiten encontrar bacterias protozoarios, tratan sangre, al parecer, de un virus filtrable.

Diluida la sangre en agua fisiológica y filtrada, por bujías de Berkefeld y de Reichel, puede engendrarse la enfermedad, inventando el producto de la filtración. Los filtros Pukall, sin embargo, retienen el germen.

Doerr y Ashburn sometieron a soldados sanos, de localidades indemnes, a ser picados por los insectos "pappataci", después que éstos hubieron chupado sangre de enfermos habiendo conseguido la infección de aquellos.

Birt, Doerr, Kuss, Gabbi, Tedeschi y Napolitani, Tirasboschi y otros muchos han confirmado los primeros estudios y completado el conocimiento de esta enfermedad, que ha venido a figurar en el grupo de las piroplasmosis más comunes en nuestros climas.

El transmisor del virus es un pequeño insecto, llamado vulgarmente "pappataci", "rand flies", "beatas", "biriguis", y en la ciencia "Phlebotomus", con diversas especies de pequeños dípteros, en cierto modo análogos a los mosquitos, y como éstos, colocados en el suborden de los moscerones. Pertenecen a la familia Psychodidae (clasificación Brumpt). El insecto sólo mide milímetro y medio a dos milímetros, de color gris claro, cubier to su cuerpo, alas y patas de finísimo bello. Vive en lugares sombríos y donde abundan materias en descomposición, en los huecos de las paredes, en casas húmedas y oscuras, y principalmente en los retretes. Sólo salen de noche de estos lugares para picar al hombre. Las larvas habitan en las sustancias podridas excrementicias, y también en las aguas paradas y sucias, donde fácilmente se las distingue. Su evolución es análoga a la de los mosquitos. Su presencia ha sido comprobada por el autor de la Memoria en Cádiz y San Fernando.

La Memoria se extiende en consideraciones que merecen la atención de los médicos de la Villa y Corte.

Conque ya lo sabe el vecindario y las autoridades todas; debe procurarse la mayor y más escrupulosa limpieza. Manos a la escoba y a limpiarlo todo muy bien si no queremos que esa buena señora nos visite y haga alguna de las suyas.

Hay que evitar los charcos y la putrefacción del agua sucia. Limpieza, mucha limpieza, señor alcalde; vigilancia escrupulosa de cocinas, retretes y alcantarillas; imposición de blanqueos de patios e higienización de viviendas.

Hay señor alcalde una medida muy urgentísima que tomar: la desecación y saneamiento de los charcos del barranco de Santos y otros que son un verdadero peligro. Hay que limpiar también las tanquillas de las alamedas y paseos públicos y otras que se hallan en los jardines y huertas de dentro y fuera de la población.

A estas reglas vulgarísimas de higiene pública, debemos añadir que es necesario también dar facilidades al vecindario para que lleve a cabo el saneamiento de sus viviendas, dando a aquel que quiera y carezca de medios, los elementos necesarios para hacerlo. Y eleme el saneamiento de la población ya nos podremos dormir tranquilos y con las puertas de nuestras casas abiertas, que de seguro la buena señora se guardará muy mucho de visitarnos, si tal recibimiento le espera.

En estos días en que D. Benito Pérez Armas rige los destinos de Tenerife, cual los de una tribu degradada, el poderante de aquel Sr. García Prieto, infiere un nuevo agravio a esta ciudad creando una jefatura postal en Las Palmas.

¿Consentiremos sin el merecido castigo este ultraje?

Rosendo González ALFONSO XIII, 80

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y menturas para piedras preciosas.

NOTA DEL DIA

Compensaciones

Nos quejamos por vicio, por templeamiento. Cuando se nos hace algún despojo, cuando se asesta una puñalada a la jurisdicción provincial de Tenerife, como la de ahora creando en Las Palmas una oficina central de Correos, podida exclusivamente por los empleados del ramo en esta capital, entre ellos ¡UN BIJO DE TENERIFE! (miserable traidor), obtenemos alguna compensación para aminorar los efectos y perjuicios del despojo.

El Gobierno dice que no se construirá el muro de defensa en el barrio de Los Llanos, cuyo proyecto fué enviado hace tiempo importando unas 70.000 pesetas, porque no hay crédito en el ministerio de Fomento y porque no es posible sacarlo de otro lado.

En cambio, se ha ofrecido una respetable cantidad para las obras del puerto de Las Palmas.

Todo esto, y algo más, constituye el "Haber" del cacique don Benito Pérez Armas, que ha tenido el alarde de decir en letras de molde en su órgano oficioso que para poner el epíteto en su actuación política, hay que esperar sentado.

¡Viva don Benito!

Del robo de antier

El sereno del comercio don Claudio Brito, se ha quejado a manifestarnos que él fué quien, en unión de su compañero don Diego de la Rosa, descubrió que se estaba cometiendo el robo en el almacén del señor Brage; avisando a la guardia que estaba en la demarcación del teatro y luego a la de la plaza de Weyler, todos los cuales prestaron el servicio ya conocido.

DE LA GUERRA EUROPEA

Rusia y Alemania

Las relaciones entre países en paz

Londres.—Rusia de dos telegramas de su corresponsal en Petrogrado que publica el Times, que las relaciones entre los gobiernos ruso y alemán son cada vez más tirantes.

Han circulado rumores, por todas partes y con insistencia, que el conde Mirbach, embajador de Alemania en Moscú, había presentado un ultimatum al gobierno de los soviets, y que las tropas alemanas ocuparían pronto Moscú y Petrogrado. Pero estos rumores son oficialmente desmentidos, así como también aquellos relativos a una revolución y al establecimiento de una "comune" obrera en Petrogrado.

Sin embargo el gobierno guarda silencio sobre el rumor según el cual los alemanes pedirían la entrega a los finlandeses de la fortaleza de Ino situada en la costa de Finlandia.

Nueva protesta de M. Tchitcherine en Berlín. En un momento.—M. Tchitcherine, comisario del pueblo para los negocios extranjeros, dirigió a M. Tuffe, Plenipotenciario ruso en Berlín la siguiente protesta:

"Nosotros os pedimos hacer saber de nuevo al gobierno alemán, a fin de obtener la cesación de las operaciones militares, que hemos tomado todas las medidas necesarias para que la flota alemana no tenga que temer ningún ataque de la flota rusa cuando ésta llegue a Nueva-Rossiá."

Sírvase llamar la atención del gobierno alemán sobre el hecho que el estado de cosas actual causa en las masas del pueblo una emoción que, ayer, se manifestó en la prensa por una serie de rumores tendenciosos y falsas noticias según los cuales se vislumbraría una ruptura de relaciones entre Alemania y Rusia.

La residencia de Nicolás II. Londres.—Dicen de Petrogrado al "Times":

"Las autoridades del soviets confirman que el ex emperador Nicolás Romanoff, su esposa y una de sus hijas, han sido transferidas de Tobolsk a Ekaterinbourg. Su hijo Alexis quedó en Tobolsk a causa de su mala salud.

El ex Zar está alojado ahora en una pequeña casa particular en Ekaterinbourg, con uno o dos servidores solamente. Ningún extranjero está autorizado acercarse a él.

Sverdloff, uno de los comisarios del pueblo ha decretado, que Nicolás Romanoff, debe de tomar su decisión: es prisionero de soviets. Anadió que su suerte será muy pronto definitivamente decidida." (Traducido de "Le Matin", del 12 de Mayo de 1918.)

EL SEÑOR Don Pedro Fernaud y Díaz



Contador de la Excmo. Diputación Provincial Falleció el 4 del actú, después de recibir los Santos Sacramentos. Su desconsolada viuda doña Balbina Martín, y Chávez, sus hijos Manuel, Carmen, Concha, Jerónimo, Lorenzo, Rafael, Luis, Maura y Pilar; su hija política doña María Luisa Domínguez Dugour; sus hermanos don José María Díaz, doña Dolores y don Pedro (ausente), sus nietos, sobrinos y demás parientes;

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la Misa de Requiem que por el eterno descanso del finado, se verificará el lunes próximo, a las 9 y media de la mañana, en la parroquia de San Francisco; por cuyos favores les quedarán agradecidos. Santa Cruz de Tenerife, 7 de Junio de 1918.

Fiesta benéfica Las nuevas tarifas

De cuatro a ocho de la noche, como hemos dicho se verificará hoy en la residencia particular de Mr. Bellamy, en Salamanca, una "Garden Party" para arbitrar recursos con destino a la Cruz Roja de Francia e Italia. La fiesta promete resultar muy concurrida y provechosa para los fines que se persiguen. La colonia aliada asistirá a la fiesta, contribuyendo así a dar mayor realce a la misma y mayor producto a la colecta.

Se ha creado una Administración principal de Correos en Las Palmas. Este nuevo tojo del Poder Central a los derechos de Tenerife, no debe pasar sin una energía y viril protesta.

¿Dónde están los patriotas? ¿Se confunden con los traidores? Santa Cruz no puede pasar por la vergüenza de sopor ar humilmente el nuevo desafuero. ¿A la protesta pues!

Los españoles en Cuba. Otros dos españoles han engrosado en el montón de los que se hallan recluidos en las distintas penitenciarias de Cuba bajo el peso de la acusación de dedicarse al espionaje alemán.

El servicio realizado por aquella policía llevando a cabo el arresto de esos dos supuestos espías, débese a Francisco Massana, a quien sólo le bastó presenciar la escena que más abajo relatamos, para que, sin escrúpulos de ninguna especie y sin temor alguno, denunciara los hechos, prestándose, como lo ha hecho, a mantener su acusación en firme, ofreciéndose a la disposición de las autoridades.

El señor Massana se acercó al vigilante Antonio Crespo, exponiéndole lo que había visto en la librería situada en Paseo de Marti número 93, por lo que en seguida el policía de referencia se trasladó al lugar indicado procediendo a la detención de los que dijeron nombrarse Pedro García y García de 24 años de edad, español y Aurelio Fernández Brañas, también español, de 21 años de edad y domiciliado en la librería de referencia.

Conducido ante el oficial de guardia de la primera estación, el señor Massana declaró haber presenciado cuando Aurelio Fernández le hacía entrega de un paquete de postales al García las cuales ostentaban distintas figuras germanofóbicas y muchas de ellas barcos de esa armada. La policía ocupó cuarenta y cinco de esas postales.

Brañas manifestó a la policía que las postales ocupadas hacía más de cuatro años que estaban en el establecimiento de la librería de referencia.

Conducido ante el oficial de guardia de la primera estación, el señor Massana declaró haber presenciado cuando Aurelio Fernández le hacía entrega de un paquete de postales al García las cuales ostentaban distintas figuras germanofóbicas y muchas de ellas barcos de esa armada. La policía ocupó cuarenta y cinco de esas postales.

Brañas manifestó a la policía que las postales ocupadas hacía más de cuatro años que estaban en el establecimiento de la librería de referencia.

Conducido ante el oficial de guardia de la primera estación, el señor Massana declaró haber presenciado cuando Aurelio Fernández le hacía entrega de un paquete de postales al García las cuales ostentaban distintas figuras germanofóbicas y muchas de ellas barcos de esa armada. La policía ocupó cuarenta y cinco de esas postales.

Brañas manifestó a la policía que las postales ocupadas hacía más de cuatro años que estaban en el establecimiento de la librería de referencia.

Conducido ante el oficial de guardia de la primera estación, el señor Massana declaró haber presenciado cuando Aurelio Fernández le hacía entrega de un paquete de postales al García las cuales ostentaban distintas figuras germanofóbicas y muchas de ellas barcos de esa armada. La policía ocupó cuarenta y cinco de esas postales.

Brañas manifestó a la policía que las postales ocupadas hacía más de cuatro años que estaban en el establecimiento de la librería de referencia.

Conducido ante el oficial de guardia de la primera estación, el señor Massana declaró haber presenciado cuando Aurelio Fernández le hacía entrega de un paquete de postales al García las cuales ostentaban distintas figuras germanofóbicas y muchas de ellas barcos de esa armada. La policía ocupó cuarenta y cinco de esas postales.

Brañas manifestó a la policía que las postales ocupadas hacía más de cuatro años que estaban en el establecimiento de la librería de referencia.

ESPECTACULOS

Paseo y música. Programa de las obras musicales que ejecutará la Banda Municipal mañana en la plaza de Constitución de 9'15 a 11 y 15.

Primera parte. 1. Alfonso XIII, Pasodoble. E. García. 2. 2.º Vals de concierto (1.ª vez) Transcripción de F. Cobeno, Godard. 3. El asombro de Damasco, Selección; Luna.

Segunda parte. 1. Escenas Napolitanas. Suite. I The Dance. II Procesión. III Andantino con variaciones. IV The Fete; Massenet. 2. Leonor, (a petición) Meditación; T. Power. 3. Le Groggnard, Pasodoble; París.

Mientras los diputados por Tenerife, por mandato de don Benito Pérez Armas, confeccionaban, de acuerdo con los canarios, un pastel para evitar el embargo al Cabildo de Las Palmas, el señor García Prieto ha asestado una puñalada traperera a la hegemonía de Tenerife, con el silencio de los representantes en Cortes de Don Benito Pérez Armas. Datos para la historia política. El libro de la vergüenza, en esta nueva época, tiene las páginas en blanco.

Anormalidades

La lotería

A nuestra Redacción se han acercado hoy varias personas quejándose de las anomalías que se están sucediendo en estas administraciones de lotería en virtud de órdenes dadas por la Dirección, que barren algunos artículos del reglamento o ley por que se rige aquel juego, causan perjuicios grandes a los poseedores de billetes premiados y hacen que cumplir ciertos artículos de esa ley o reglamento sea cosa poco menos que imposible. Nos manifiestan esos señores que el

MUY PLAUSIBLE

El inspector de paseos y jardines, don Anselmo J. Benítez, ha regalado cuatro hermosos bancos para la Alameda de la Libertad traídos de su propiedad de la "Hoya de los Lócos". Es muy plausible este donativo.

AL PÚBLICO. -- Después de dado a conocer al público en general con muestras que al efecto se repartieron a domicilio, y exhibido convenientemente en varios comercios de esta plaza, el renombrado y acreditado jabón moteado azul marca **EL CAMELLO**

se pondrá a la venta al detalle desde el lunes próximo 10 del corriente, en el local calle del Doctor **Allart, No. 27**, al reducido precio de **Pesetas 1'75** la barra.

Es de notar que el precio señalado dada la excelente calidad del artículo y tamaño de las barras resulta, sin ningún género de dudas, mucho más conveniente al consumidor que otras calidades de jabones que siendo más pequeñas las barras se exponen a precios que oscilan entre Ptas. 2'00 y Ptas. 2'40.

En el "Nakens" por los franceses durante la jornada de hoy pasa de 200. Actividad bastante grande de las dos artillerías al norte del Ourcq y en la región al oeste de Reims. **De Londres.** Las tropas francesas han avanzado su línea en la vecindad de Locareally, esta mañana, por un ataque local, en el que capturaron algunos prisioneros. Una pequeña partida de nuestros aviadores atacó un puesto alemán en el sector de Strigaile. Esta mañana hicimos algunos prisioneros y tomamos dos ametralladoras sin tener pérdidas. Actividad de artillería en ambos lados y en diferentes sectores. En el frente inglés fueron abatidos 14 aparatos enemigos y 8 obligados a descender; tres globos de observación alemanes fueron también destruidos por nuestros aviadores y otro aeroplano enemigo fué obligado a descender por nuestros fuegos anti-aéreos. Durante el día arrojamos 20 toneladas de bombas y 11 toneladas más tarde. En la noche siguiente fueron atacadas las estaciones de ferrocarril de Valenciennes, Busigny y San Quintín.

En el "Nakens"

Una velada
Esta noche se celebrará en el local de la sociedad "Nakens" una velada, que se sujetará al programa siguiente:

- Primera parte**
1. "Mi mudo", monólogo por la niña Mercedes Pinto.
 2. "La niña triste", diálogo por las niñas Plácida Peña y Candelaria Pinto.
 3. Presentación del terceto compuesto por don Ignacio Rodríguez, don Tomás Reyes y don Antonio Abreu, que ejecutará los siguientes números:
1. Pasodoble, por F. Vico.
2. "Del balic", vaises; por Waltrufeld.
3. "Dolores", tanda de vaises; por J.
 4. Folías Canarias.
 5. "La ciega", diálogo por las niñas Plácida Peña y Mercedes Pinto.
 6. Presentación del concertista de guitarra don Gregorio Rodríguez que ejecutará "El anillo de Hierro", del maestro Márquez.

Segunda parte

1. "Qué desgraciada soy", monólogo por la niña Mercedes Pinto.
2. Por el concertista de guitarra don Gregorio Rodríguez, los siguientes números:
1. Introducción y serenata de bajo de "F-usto" de G. unod.
2. "Favo ita" y "Spirito gentili", de Donizetti.
3. "La muñeca", diálogo por las niñas Plácida Peña, Candelaria Pinto y María García.
4. "La guerra", diálogo por la niña Vicente Ferrera y el niño Manuel Álvarez.
5. "Una pasión elevada", diálogo por las niñas Plácida Peña y Mercedes Pinto.

Agradecemos la invitación que para asistir a esta fiesta nos ha enviado el Presidente del "Nakens", D. Juan Bethencourt del Río.

Servicio Telegráfico

Madrid, 7 - 21'40

La grippe
En Granada se ha presentado, causando bastante alarma, la epidemia de grippe.

Indulto
El Sr. Maura ha prometido que el Gobierno estudiará el indulto de los marineros del "Numancia".

El Parlamento
En los círculos políticos se asegura que el Parlamento estará abierto hasta fines del mes de Julio, a fin de dejar aprobados los proyectos pendientes.

Otros proyectos
El Gobierno se prepara para aprobar también varios proyectos económicos.

En huelga
Noticias de Barcelona participan que ya están en huelga general los obreros canteros.

Candidatura
Dicen de Barcelona que gana ascendente la candidatura de don Alejandro Lerroux.

Vapor extraordinario
El "Infanta Isabel" zarpará en viaje extraordinario para Cuba, con escala en Canarias, para traer víveres a España.

D. E. P.
En Burgos falleció el arzobispo de aquella Diócesis.

Mesa.

De la guerra

Despachos oficiales
De París
Entre el Ourcq y el Marne, los franceses han proseguido con éxito sus operaciones de detalle. Las tropas franco-americanas han ensanchado sus ganancias al norte de Vinly hasta los límites este de Chezy, tomando Veyilly la Poterie y Boursches, y en general mejorando sensiblemente sus posiciones sobre el frente Toroy Boursches. Entre el Marne y Reims, la acción proseguida contra Bligny les ha hecho dueños de esta aldea por completo. El número de prisioneros hechos

Ultimo radiograma

Se acaba de recibir radiograma de la Costa Occidental de Africa comunicando que el crucero *Progreso* salió hace días conduciendo más de tres mil prisioneras que serán internadas en estas islas donde por tratarse del bello sexo todo el mundo se disputará el alojamiento. Haciendo los encargos a Servando Ortoll, Alfonso XIII 59, las mandará al domicilio de los interesados mediante el pago de pesetas 2, 3 y 4, según el tamaño de las LANGOSTAS que llegarán vivitas y coleando de hoy a mañana (6 ó 7 de Junio). En La Laguna hacer los encargos a la DROGUERÍA BARETO que vendrá a los mismos precios.

NOTICIAS

Exámenes.—La Jefatura de este distrito forestal convoca a exámenes para prón guarda que se celebrarán el día 7 del corriente. Las instancias se admitirán hasta el día quince.

Remate.—Existiendo en este Parque de la Hacienda los artículos que al pie se detallan se hace público que el día 15 del actual y hora de las doce de la mañana se celebrará un remate oral para la enajenación de los mismos en el que regirá como límite los precios señalados a continuación:
Hierro virjo, 10 200 Kgs. a 0 15 pesetas el Kemo. 1 53 ptas.
Lata, 0 30 Kgs. a 0 02 ptas. el kilogramo 0 01 ptas.
Cristal y porcelana 3 430 kilogramos a 0 02 ptas el Kemo. 0 07 ptas.

Ultima hora

Con objeto de resolver en parte la crisis que existe en esta capital, se invita al público a visitar el nuevo almacén de comestibles EL DRAGO, en la calle de Cruz Verde, núm. 14, donde se podrán encontrar a precios muy económicos toda clase de artículos.

Cruz Verde, 14.

SPORTING CLUB NAKENS

Por medio de la presente se invita a los señores socios a la velada literario-musical que se celebrará en este Club la noche del 8 del actual y hora de las nueve.

Santa Cruz de Tenerife 1 de Junio 1918.—P. O. de la J. D. El Secretario, José Pinto Santana.

Arturo Barreto, sastre

El taller de sastrería de D. Arturo Barreto, se trasladará de la calle de Bethencourt Alfonso (antes San José) número 16, a la accesoria de la casa número 9 de la Plaza de la Constitución.

Notice to British Subjects

British Subjects in good health and not over 41 years of age who are willing to return to the United Kingdom for Military Service are invited to register their names at the British Consular Offices at Santa Cruz or Orotava, Tenerife, as soon as possible. British Consulate, Tenerife. June 5th, 1918.

TEATRO MUNICIPAL

GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO-MUSICAL Extraordinario Concierto por los eminentes artistas **COSTA - CASAUX - TERAN**

Precios de las localidades

	Abono	Diario
Plateas y palcos con sientradas.	Ptas. 22 50	30'00
Id. id. proscenio	17 50	25'00
Palcos proscenios altos con 4 entradas	11 25	15'00
Butacas con entrada	3 75	5'00
Anfiteatro primera fila concentrada.	2 25	3 00
Id. segunda fila con id.	2 00	2 50
Delantera de paraiso con id.	1 50	2 00
Entrada a palco		2 50
Id. a paraiso		1 50
Niños y militares		0 75

Esta abierto el abono hasta el día 6 en el establecimiento de don ERNESTO ZAMORANO, Alfonso XIII núm. 17, donde también pueden adquirirse las localidades de diario desde el día 7 hasta la una de la tarde del domingo 9. Desde esta hora en adelante en la taquilla del teatro. Quedan anuladas las tarjetas de la temporada anterior (de oficio). Se suplica al público no entrar en la sala de espectáculos durante la ejecución de las obras musicales.

En el Bazar X Bazar

se han recibido artículos de última novedad Gran colección de ropa blanca para señoras y niñas. Batas, matinés, blusas en vuela, seda y algodón. Guantes, abanicos y medias un gran surtido en todos colores. Vuelas, lanillas y estambres gran variación. Trajes de niños en dril, tuzor y de marinero en todos tamaños.

Precios nunca vistos
TEOBALDO POWER, No. 6

Línea Pinillos

El día 26 de Junio llegará a este puerto el magnífico vapor **Infanta Isabel** con destino a los puertos de SANTIAGO DE CUBA y HABANA. Para más informes, dirigirse a su consignario Don Antonio Cabrera de las Casas, calle de Candelaria, número 23, (cerca del Muelle principal).

Huevos para incubar

Se venden de las razas de gallinas Brahma amañada, Plymouth Rock barrada, Padua Holandesa (negra con moña blanca) y Minor que (castellana mejorada). Estas razas de gallinas son las más recomendables, tanto por su abundante postura y clase exquisita de su carne, como por su extraordinaria belleza. Se garantiza la pureza de las razas por ser lotes selectos premiados en concursos en el extranjero. Huevos de patos Aylesbury. La mejor raza de patos que se conoce. Conejos Gigantes de Flandes y Blancos de Angora, perfectamente aclimatados y excelentes reproductores. Para pedidos dirigirse a **A. Cifra y Cifra** Apartado de Correos, 50. Teléfono número 326. SANTA CRUZ DE TENERIFE

GRAN SOMBRERERIA

DE DOMINGO PÉREZ GONZALEZ
Alfonso XIII, 44.—Santa Cruz de Tenerife

Completo surtido en sombreros de paja para caballeros. Gran existencia para ventas al pormayor. Único exclusivista en los sombreros BORSALINO. Últimas novedades en toda clase de gorras. Se arreglan y confeccionan toda clase de sombreros. Variado surtido en flexibles, hongos y chisteras.

RENE ARQUIS

CADIZ
Consignatario de Buques y Comisionista
Agente de varias Compañías de Navegación

CONSIGNACIONES Y TRÁNSITOS
SEGUROS MARÍTIMOS
Agente transitorio de
Don Luis Zamorano y González
y de la
Sociedad Internacional de Tabacos en Marruecos
CASA EN TANGER

Se vende

un bote salvavidas de 9x280x150 metros, motor de 20 H. P. capacidad para 40 personas, completo de cajas de aire, depósitos de esencia, remos y accesorios para velamen. Dos lanchas de 70 y 40 quintales de carga para caboteo o pesca. Velite remos para estas lanchas. Un molinete de llevar a mano para buque de regular tonelaje. 600 metros vía estrecha, de acero de 50 centímetros "Decauville", completa de accesorios. 200 mpalms para ensanchar la vía a 62 centímetros. 3 vagonetas completas de soportes, ruedas, etc., etc. 250 cajas de madera sin uso, propia para envasar tomates o patatas. Listones de pino en largos surtidos para cañizos de techos rasos. Para detalles y precios: don Enrique Marco, Talleres de los señores Hamilton y compañía.

Luis Rodríguez Figueroa

ABOGADO
Numancia, 33. — Horas de despacho: de 9 a 12 y de 2 a 5, excepto los sábados.

Lo que pide una importante casa catalana

Quienes tengan plantaciones de algodón, pueden enviar datos de la cantidad disponible, precios y cuantos detalles sean convenientes a don José Ortoll, en la calle de Teobaldo Power, número 5.

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros
Pesetas
Capital suscrito 15.000.000'00
Capital desembolsado 3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1917 comprendidos los reaseguros 42.393.091'63
Pagado a los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1917 79.242.485'06
Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotaciones análogas, ten. 3 vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y todas propiedades.

Representaciones en toda España

DOMICILIO SOCIAL
Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603
— BARCELONA —
Autorizado por la Comisión General de Inspección de Seguros.
Para toda clase de operaciones y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector Regional de la Compañía D. Emilio Manclillo, Alfonso XIII, núm. 8a.

EN SANTA CRUZ DE TENERIFE

Señores Vique y hijos de Juan La Roche, EN LAS PALMAS
Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González

Carbon vegetal

El almacén de ultramarinos **Mi Bodega** tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al público en general, que para mayor prontitud en el servicio a domicilio del **Carbon vegetal** deben pasar los avisos al citado almacén. Teléfono 42. También se vende **CARBON COX**

Casa de Salud Operatoria

de Nuestra Señora de Lourdes
Kotayna, 14 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)
Médico-Director:

Dr. A. Felipe Real

Médico de número del Hospital Civil.

Cirujía general. Enfermedades de la matriz. Quietas del ovario. Cura radical de hernias, apendicitis, vías urinarias. Operaciones de los huesos, tumores, etc.

Esta clínica que posee un completo y moderno material quirúrgico para toda clase de operaciones, cuenta con el personal técnico necesario y servicio permanente de raciones y enfermeras, admitiéndose en ella toda clase de enfermos no contagiosos.

Asistencia de partos. Análisis de jugos gástricos y orines. Inyecciones avanzadas de NEOSALVARSAN (606) francés y al. más. Consultas todos los días de 2 a 4.

Dr. Bethencourt del Río

25 de Julio, 10
Consultas de 9 a 10 y de 1 a 3
Gratis a los pobres de 3 a 4.
Teléfono 474.

Vales, en libretas de 100, se venden en la Imprenta de este diario.

LOS FRUTOS

Desde hace días pudimos comunicar noticias acerca del estado en que arribó a Barcelona la fruta conducida por el vapor "Rita", pero como los telegramas recibidos contenían distintas versiones, esperamos las que confirmadas debamos insertar. El "Rita" ha entregado el cargo "bien en conjunto". Ello atenuará pero no evitará el fracaso de esa expedición. El mercado sigue "mal", sin grandes pesimismo, pero de todos modos es casi seguro que no se alcanzarán los gastos.

El "Cádiz" de Pinillos, que marchó el jueves de este puerto, sólo condujo un centenar de bucales.

Admitió 500, pero lo tardamente que se dió el aviso, impidió preparar los embarques.

OBITUARIO

En Güímar ha fallecido la respetable señora Doña Josefa Hernández Rodríguez, siendo su muerte muy sentida.

A sus familiares, especialmente a D. Alvaro E. Hernández, corresponsal de EL PROGRESO, en aquel pueblo, y D. Anibal Hernández Mora, queridos amigos nuestros, damos nuestro pésame sentido.

NOTAS DE ARTE

El Trío Costa-Terán Casaux. Anoche se verificó el último concierto en el teatro "Pérez Galdós", que resultó un grandioso homenaje para el celebrado Trío.

El público rindió un grandioso tributo de admiración y cariño a los extimios artistas excediendo a toda ponderación las clamorosas demostraciones de que les hizo objeto. Todas las sociedades les ofrecieron hermosas coronas de laurel, mientras el público, en un momento de loco entusiasmo, los aclamaba frenéticamente.

Los eminentes artistas fueron después obsequiados con una brillante fiesta que en su honor organizó el Casino, causa por la que no pudieron embarcarse en el "Lanzarote." Harán viaje en el primer vapor y en consecuencia se aplazarán los dos conciertos anunciados en esta Capital.

Dentro de breves días llegará.

De la guerra

Entre el Ourcq y el Marne, los franceses han proseguido con éxito sus operaciones de detalle. Las tropas franco-americanas han ensanchado sus ganancias al norte de Vinly hasta los límites este de Chezy, tomando Veyilly la Poterie y Boursches, y en general mejorando sensiblemente sus posiciones sobre el frente Toroy Boursches. Entre el Marne y Reims, la acción proseguida contra Bligny les ha hecho dueños de esta aldea por completo. El número de prisioneros hechos

De la guerra

Entre el Ourcq y el Marne, los franceses han proseguido con éxito sus operaciones de detalle. Las tropas franco-americanas han ensanchado sus ganancias al norte de Vinly hasta los límites este de Chezy, tomando Veyilly la Poterie y Boursches, y en general mejorando sensiblemente sus posiciones sobre el frente Toroy Boursches. Entre el Marne y Reims, la acción proseguida contra Bligny les ha hecho dueños de esta aldea por completo. El número de prisioneros hechos

De la guerra

Entre el Ourcq y el Marne, los franceses han proseguido con éxito sus operaciones de detalle. Las tropas franco-americanas han ensanchado sus ganancias al norte de Vinly hasta los límites este de Chezy, tomando Veyilly la Poterie y Boursches, y en general mejorando sensiblemente sus posiciones sobre el frente Toroy Boursches. Entre el Marne y Reims, la acción proseguida contra Bligny les ha hecho dueños de esta aldea por completo. El número de prisioneros hechos

El número de prisioneros hechos